



Consejo de Seguridad

Sexagésimo quinto año

6291^a sesión

Lunes 22 de marzo de 2010, a las 10.45 horas
Nueva York

Provisional

<i>Presidente:</i>	Sr. Isoze-Ngondet	(Gabón)
<i>Miembros:</i>	Austria	Sr. Mayr-Harting
	Bosnia y Herzegovina	Sr. Barbalić
	Brasil	Sra. Viotti
	China	Sr. Du Xiacong
	Estados Unidos de América	Sra. DiCarlo
	Federación de Rusia	Sr. Dolgov
	Francia	Sr. Bonne
	Japón	Sr. Takasu
	Líbano	Sr. Salam
	México	Sr. Heller
	Nigeria	Sra. Ogwu
	Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte	Sr. Parham
	Turquía	Sr. Apakan
	Uganda	Sr. Mugoya

Orden del día

La situación en Sierra Leona

Cuarto informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (S/2010/135)

La presente acta contiene la versión literal de los discursos pronunciados en español y de la interpretación de los demás discursos. El texto definitivo será reproducido en los *Documentos Oficiales del Consejo de Seguridad*. Las correcciones deben referirse solamente a los discursos originales y se enviarán firmadas por un miembro de la delegación interesada e incorporadas en un ejemplar del acta, al Jefe del Servicio de Actas Literales, oficina U-506.



Se abre la sesión a las 10.45 horas.

Aprobación del orden del día

Queda aprobado el orden del día.

La situación en Sierra Leona

Cuarto informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (S/2010/135)

El Presidente (*habla en francés*): Quisiera informar al Consejo de que he recibido una carta del representante de Sierra Leona en la que solicita que se lo invite a participar en el examen del tema que figura en el orden del día del Consejo. Siguiendo la práctica habitual, propongo que, con el consentimiento del Consejo, se invite a ese representante a participar en el debate del tema sin derecho a voto, de conformidad con las disposiciones pertinentes de la Carta y el artículo 37 del reglamento provisional del Consejo.

Al no haber objeciones, así queda acordado.

Por invitación del Presidente, el Sr. Davies (Sierra Leona) toma asiento a la mesa del Consejo.

El Presidente (*habla en francés*): De conformidad con el entendimiento alcanzado en las consultas previas del Consejo, consideraré que el Consejo de Seguridad está de acuerdo en invitar al Sr. Michael von der Schulenburg, Representante Ejecutivo del Secretario General y jefe de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona, de conformidad con el artículo 39 del reglamento provisional del Consejo.

Así queda acordado.

Invito al Sr. von der Schulenburg a tomar asiento a la mesa del Consejo.

De conformidad con el entendimiento alcanzado en las consultas previas del Consejo, consideraré que el Consejo de Seguridad está de acuerdo en invitar al Excmo. Sr. John McNee, Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz y Representante Permanente del Canadá, de conformidad con el artículo 39 del reglamento provisional del Consejo.

Así queda acordado.

Invito al Sr. McNee a tomar asiento a la mesa del Consejo.

El Consejo de Seguridad comenzará ahora el examen del tema que figura en el orden del día. El Consejo de Seguridad se reúne de conformidad con el entendimiento alcanzado en sus consultas previas.

Los miembros del Consejo tienen ante sí el documento S/2010/135, que contiene el cuarto informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona.

En esta sesión, el Consejo de Seguridad escuchará exposiciones informativas que formularán el Sr. Michael von der Schulenburg y el Sr. John McNee. Tiene la palabra el Sr. von der Schulenburg.

Sr. von der Schulenburg (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Le doy las gracias por esta posibilidad que se me brinda para presentar el cuarto informe (S/2010/135) del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL). Como los miembros del Consejo tienen ante sí el informe completo, me limitaré a subrayar hechos recientes en relación con las tres cuestiones fundamentales para la paz y la estabilidad de Sierra Leona que examina periódicamente este Consejo: el desempleo juvenil, el tráfico ilícito de estupefacientes y la corrupción. Permítaseme también presentar, por primera vez, una cuarta cuestión para su ulterior referencia y examen: las elecciones de 2012. Sobre el final, quisiera formular tres observaciones adicionales.

En lo que respecta a combatir el desempleo juvenil, a pesar de la magnitud y la importancia política de este problema social, se han logrado relativamente escasos progresos. En los dos últimos años se han presentado muchos planes y evaluaciones, pero éstos han generado relativamente pocos programas tangibles que tuvieran repercusiones considerables en la vida de un número considerable de jóvenes. Considero que la responsabilidad debe ser compartida de manera equitativa por el Gobierno y sus asociados internacionales para el desarrollo.

Gracias en gran parte a la reciente visita de la Comisión de Consolidación de la Paz a Sierra Leona, en los últimos días se reunieron los ministerios correspondientes del Gobierno y todos sus asociados pertinentes para el desarrollo y acordaron elaborar un

programa nacional integrado en apoyo a la creación de oportunidades de empleo para los jóvenes en varios sectores económicos. En lo que respecta al Gobierno, este programa nacional integrado de empleo será encabezado por el Comisionado de la Juventud de Sierra Leona e incluirá a varios ministerios y autoridades nacionales. Desde la perspectiva internacional, el programa incluirá apoyo técnico y financiero del Banco Mundial, del Deutsche Gesellschaft für Technische Zusammenarbeit, del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, de la Organización Internacional del Trabajo, de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial y de la Comunidad Europea. El esbozo conjunto para este programa integrado será presentado a la Comisión de Consolidación de la Paz el viernes de esta semana.

Esta será sólo la segunda ocasión en la que los asociados para el desarrollo han coincidido con el Gobierno respecto de un programa conjunto en una esfera crucial para la consolidación de la paz, y quisiera subrayar aquí la importante función que puede desempeñar la Comisión de Consolidación de la Paz, y que ya ha desempeñado, al aunar el respaldo internacional en favor de una cuestión fundamental en materia de desarrollo.

En lo referente a la lucha contra el tráfico ilícito de estupefacientes, en los últimos seis meses se han logrado progresos tangibles en la lucha contra el tráfico ilícito de estupefacientes. El Gobierno ha creado el Grupo de Tareas Conjunto de Lucha contra los Estupefacientes, que ya ha iniciado sus actividades. Con la ayuda de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) y de conformidad con la Iniciativa de la Costa del África Occidental, el Grupo de Tareas ahora pasará a ser una dependencia contra la delincuencia transnacional. La UNODC y la dependencia policial de la UNIPSIL coordinan la asistencia internacional que procede del Reino Unido, los Estados Unidos, Alemania e Italia, lo que constituye un ejemplo de cooperación internacional para otros países de la subregión. La naturaleza modelo de Sierra Leona de generar instituciones sólidas para luchar contra el tráfico ilícito de estupefacientes y otros delitos internacionales quedó de manifiesto en la reciente conferencia celebrada en Freetown, en la que se reunieron ministros de Guinea-Bissau, Côte d'Ivoire y Liberia bajo el liderazgo del Sr. Antonio Costa, Director General de la UNODC.

La necesidad urgente de mejorar la seguridad en las costas para luchar contra el tráfico marítimo de estupefacientes, la pesca ilícita y los inicios de la trata de seres humanos y la piratería guarda una estrecha relación con la delincuencia internacional. En octubre del año pasado, la Comisión de Consolidación de la Paz pidió dos buques patrulleros de 30 metros que estuvieran fuera de servicio, uno para Sierra Leona y otro para Liberia. Todavía tenemos esperanzas de que se acceda a nuestra petición, puesto que ello permitiría a ambos países colaborar en la lucha contra una amenaza común a la paz y el desarrollo en sus territorios. Ese tipo de cooperación bilateral podría ser el eje central de una cooperación regional más amplia que no sólo sería beneficiosa para la seguridad en el África occidental sino que también ayudaría a mejorar la seguridad en Europa y en otros países ribereños del Atlántico.

En cuanto a la lucha contra la corrupción, en los últimos meses Sierra Leona ha adoptado algunas medidas osadas y sin precedentes para luchar contra la corrupción. Se ha producido una sucesión de arrestos e imposiciones de condenas por cargos de corrupción no sólo contra funcionarios de menor categoría sino también contra altos cargos del Gobierno y Ministros, incluso contra colaboradores políticos cercanos del Presidente. En enero, el Director de la Dirección Nacional de Hacienda fue suspendido en sus funciones tras una investigación de la Comisión de Lucha contra la Corrupción; el 11 de marzo, el ex Ministro de Salud fue condenado a cinco años de prisión por cargos de corrupción; y el 15 de marzo el Secretario Permanente y el Ministro de Pesca fueron acusados de corrupción y relevados de sus funciones. En particular, este último caso tiene gran importancia política, puesto que el Ministro de Pesca acusado cuenta con gran apoyo en el partido en el poder, el Congreso de Todos los Pueblos, y fue crucial para asegurar el nombramiento del candidato presidencial del partido para las elecciones de 2007.

Existe una estrecha relación de la corrupción con la necesidad de una ordenación acertada de los ricos recursos minerales y naturales del país. Un contrato sobre la extracción de hierro acordado recientemente ha suscitado considerables críticas e inquietud a expertos consagrados. La recién promulgada ley relativa a las actividades mineras de Sierra Leona debería aplicarse a todos los contratos relacionados con esta actividad, e insto al Gobierno a cumplir

cabalmente con los requisitos de la iniciativa para la transparencia en las industrias extractoras. Las Naciones Unidas están dispuestas a aportar todo el asesoramiento legal y el apoyo técnico necesarios para ayudar a proteger a Sierra Leona a fin de que no se aprovechen de ella injustamente mientras se buscan inversiones extranjeras para su desarrollo.

En cuanto a los preparativos para las elecciones, en 2012 Sierra Leona celebrará tres elecciones importantes: presidenciales, parlamentarias y locales. Todos los observadores nacionales e internacionales coinciden en que estas elecciones plantearán algunos desafíos sumamente difíciles y complejos para el país y que todas las partes interesadas tendrán que hacer esfuerzos especiales para que esas elecciones sean justas, transparentes y pacíficas. Lamentablemente, la política en Sierra Leona cada vez tiene más motivaciones étnicas, y el país se encuentra ampliamente dividido entre el norte y el sur en función de lealtades tribales y políticas. Las recientes elecciones parciales para cubrir vacantes indicaron que esta tendencia sigue arraigándose.

Por ello, hemos acordado con el Gobierno iniciar pronto los preparativos para las elecciones de 2012. Recientemente, visitó Sierra Leona un equipo de evaluación de las necesidades, que irá seguido de una misión de programación de las elecciones para desarrollar el conjunto de medidas de asistencia técnica y financiera necesario. Paralelamente, participamos en una serie de conversaciones con múltiples interlocutores para determinar cuáles son las principales áreas con problemas políticos, económicos y sociales que podrían repercutir negativamente en las elecciones de 2012. El comunicado conjunto firmado por los partidos políticos hace un año es la base de este diálogo. En el marco del diálogo también nos hemos ocupado de cuestiones más delicadas como las lealtades étnicas en las políticas de los partidos, el síndrome de que el vencedor se lo lleva todo y la financiación de los partidos políticos.

Permítaseme hablar aquí de tres cuestiones más. La primera es que hoy nos inquieta menos que la situación de la vecina Guinea llegue a afectar a Sierra Leona. Sin embargo, ahora que está mejorando la situación en Guinea, tenemos que pensar más en adoptar un criterio regional para la consolidación de la paz. En este contexto, la Unión del Río Mano tiene un enorme interés para nosotros, ya que reúne a cuatro

países del África occidental que han vivido guerras civiles o que están poniendo fin a conflictos internos.

Segundo, hasta ahora no hemos logrado reunir los recursos económicos necesarios para la ejecución de nuestra estrategia de consolidación de la paz, a saber, la visión conjunta de las Naciones Unidas. Eso nos plantea problemas de credibilidad fundamentales; en última instancia, la falta de fondos incluso podría dar al traste con nuestro nuevo enfoque para la consolidación de la paz. Los fondos adicionales que buscamos movilizar por conducto de nuestro fondo fiduciario de donantes múltiples son sólo 200 millones de dólares. En otras palabras, los fondos adicionales necesarios para cuatro años de consolidación de la paz equivaldrían al costo de sólo cuatro meses de la anterior operación de mantenimiento de la paz realizada en 2004. En este contexto, quisiera dar las gracias al Embajador francés por haber planteado esta cuestión clave en el debate del Consejo de Seguridad el mes pasado. Espero que el Consejo siga debatiendo esta importante cuestión y que considere no sólo los aspectos institucionales de esa transición a partir del mantenimiento de la paz sino también sus implicaciones financieras.

Tercero, considero que Sierra Leona es un buen ejemplo de por qué la Comisión de Consolidación de la Paz, el Fondo para la Consolidación de la Paz y la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz son tan importantes para lo que, como misión de consolidación de la paz integrada, queremos lograr sobre el terreno. En particular, quisiera dar las gracias al Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, Embajador John McNee, y a sus colegas de la misión canadiense por su apoyo incondicional. También quisiera dar las gracias a los Representantes Permanentes de Liberia, Polonia, el Perú y la República de Corea —y, por supuesto, al Embajador Mayr-Harting, de Austria, que se encuentra entre nosotros— por haberse tomado la molestia de viajar a Sierra Leona pese a sus apretados programas. Permítaseme también reconocer la excelente labor que realizan Judy Cheng-Hopkins y su equipo de la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz. Ahora sentimos que realmente tenemos apoyo.

Por último, pero sumamente importante, quisiera dar las gracias al Presidente de Sierra Leona, Ernest Bai Koroma, y a sus colegas del Gobierno, los miembros de la oposición y, por supuesto, todos los ciudadanos de Sierra Leona, por haber apoyado las

actividades de la UNIPSIL y el equipo de las Naciones Unidas en el país. Nuestro éxito no será, en última instancia, sino el éxito de todos ellos.

El Presidente (*habla en francés*): Doy las gracias al Sr. von der Schulenburg por su exposición informativa.

Doy ahora la palabra al Sr. McNee.

Sr. McNee (*habla en inglés*): Es para mí un gran placer participar en las consultas del Consejo de Seguridad como Presidente de la configuración para Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz. La semana pasada, regresamos de una visita a ese país con una delegación de la Comisión de Consolidación de la Paz formada por los Representantes Permanentes ante las Naciones Unidas de Austria, la República Checa, la República de Corea, Liberia y el Perú. El tamaño de esta delegación, cuyos miembros tienen siempre categoría de representantes permanentes, demuestra claramente el interés de la comunidad internacional por Sierra Leona.

Como señalé en mi última exposición informativa, la configuración para Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz ha adaptado su compromiso a las prioridades de la consolidación de la paz del Programa para el Cambio de Sierra Leona y ha decidido centrarse en la buena gobernanza, el empleo juvenil y el tráfico ilícito de estupefacientes. La reciente visita nos brindó una oportunidad de hacer balance de los progresos y considerar la futura contribución de la Comisión de Consolidación de la Paz en esas esferas. Las conversaciones que mantuvo la delegación con el Presidente Koroma, funcionarios nacionales y distritales, partidos políticos, la sociedad civil, jóvenes y el cuerpo diplomático pusieron de manifiesto los progresos logrados en los últimos años, destacaron las principales dificultades y nos dieron a entender las actuales dinámicas políticas y sociales.

La situación en Sierra Leona sigue siendo tranquila. Se han adoptado importantes medidas para efectuar un seguimiento del comunicado conjunto firmado por los principales partidos políticos en marzo de 2009. El grupo independiente de examen de las causas profundas de la violencia política ha iniciado sus actividades. Con el apoyo de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas en Sierra Leona y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, la Comisión de Inscripción de Partidos Políticos también se ha dedicado, junto con los partidos políticos, a promover

un diálogo constructivo y a reducir las posibilidades de violencia por motivos políticos. También se han llevado a cabo campañas para promover la tolerancia fuera de Freetown y con las juventudes de los partidos políticos.

No obstante, pese a ese progreso, la promoción de una política democrática y participativa está cobrando cada vez más importancia. Las reuniones de la delegación de la Comisión de Consolidación de la Paz con los partidos políticos pusieron de manifiesto divisiones importantes. La confianza mutua y el diálogo entre los partidos siguen siendo limitados. La tendencia hacia una creciente polarización regional y étnica, así como el aumento de la politización de las elecciones para elegir jefes tribales, es motivo de preocupación. Del mismo modo, los incidentes aislados de violencia política, recientemente en el distrito de Tongo, ponen de manifiesto la posibilidad de que aumente la inestabilidad. A medida que se aproximan las elecciones generales de 2012 y aumentan los intereses políticos, la tentación de alejarse de la política pacífica y participativa también aumentará. Todos los agentes políticos deben seguir las indicaciones del comunicado conjunto y trabajar para lograr una política más tolerante y cooperativa.

El progreso en materia de consolidación de la paz contribuirá a esos esfuerzos. En materia de buena gobernanza, debemos elogiar a Sierra Leona por sus esfuerzos de lucha contra la corrupción. La separación del cargo y retirada de tres ministros del gabinete a lo largo del año transcurrido transmite un mensaje de firmeza. La Comisión de Lucha contra la Corrupción también continúa aprovechando su independencia y autoridad para enjuiciar causas de soborno, mejorar los sistemas públicos y llevar a cabo actividades de divulgación. La escalada de puestos que ha experimentado Sierra Leona en el Índice de Transparencia Internacional es una muestra concreta de ese éxito. No obstante, la corrupción continúa siendo un grave problema para la sociedad de Sierra Leona, que no se debe en absoluto a sus consecuencias negativas para la inversión extranjera directa.

Sierra Leona también ha mejorado otros aspectos de la gobernanza. La descentralización está llevando los servicios públicos a distritos fuera de Freetown y está aumentando la responsabilidad de los gobiernos locales en cuestiones de desarrollo nacional. Se está llevando a cabo una labor fundamental para mejorar la capacidad de la policía de Sierra Leona, en concreto en lo que se

refiere a los disturbios públicos y la prohibición de la droga. No se puede destacar suficientemente la importancia fundamental de contar con una fuerza policial confiable, capaz y que cuente con los recursos adecuados antes de las elecciones de 2012.

El desempleo juvenil es una cuestión que requiere especial atención. Un tercio de la población de Sierra Leona tiene entre 15 y 35 años de edad. En las zonas urbanas hay una gran concentración de jóvenes ociosos, incapaces de encontrar trabajo y frustrados por la marginación social. No cabe duda de que esa situación representa un riesgo latente de inestabilidad política.

Tanto el Gobierno como sus asociados internacionales están adoptando medidas para abordar ese reto. En diciembre de 2009 el Parlamento de Sierra Leona aprobó la Ley sobre la Comisión Nacional de Jóvenes y el Gobierno está trabajando para que la Comisión sea el centro de coordinación de políticas para la juventud. Un grupo de trabajo sectorial, que cuenta con la participación de departamentos gubernamentales claves e interlocutores internacionales, también trabaja para favorecer la creación de empleo. Tras los debates constructivos durante la visita de la delegación, la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz se reunirá el 26 de marzo para identificar las necesidades pendientes y examinar la manera de apoyar este bienvenido y creciente impulso.

El tráfico de drogas es un tercer motivo de preocupación. Sierra Leona ha elaborado un enfoque integrado que es un modelo para la región. El país participa en la Iniciativa de la Costa del África Occidental y albergó una conferencia a nivel ministerial en Freetown en febrero de 2010. La reunión reiteró el compromiso regional con el plan de acción regional sobre el tráfico de drogas de la Comunidad Económica de los Estados del África Occidental y examinó la puesta en marcha de una dependencia contra la delincuencia transnacional en cada uno de los países piloto. Sierra Leona está transformando su Grupo de Tareas Conjunto de Lucha contra los Estupefacientes en una dependencia contra la delincuencia transnacional. Si bien esos esfuerzos son dignos de elogio, se necesita más apoyo para garantizar que la subregión cuente con la capacidad y los recursos necesarios para luchar contra el tráfico de drogas y la delincuencia organizada.

En nuestra opinión, Sierra Leona representa una historia de éxito multilateral y los habitantes de Sierra Leona han realizado un progreso excepcional. La presencia de las Naciones Unidas también se ha transformado gradualmente y ha pasado de ser una importante operación de mantenimiento de la paz a la actual Oficina Integrada para la Consolidación de la Paz. Las prioridades de consolidación de la paz pendientes representan los últimos obstáculos antes de que el país comience su desarrollo a largo plazo.

Sin embargo, sería un error subestimar esos obstáculos. Sierra Leona requiere atención y asistencia constantes, sobre todo en el período anterior a las elecciones de 2012. Los interlocutores internacionales ofrecieron una muestra favorable de su apoyo constante durante la reunión del Grupo Consultivo celebrada en Londres el pasado mes de noviembre. No obstante, se debe hacer más, sobre todo en lo que se refiere a la solución de problemas específicos. Las contribuciones en especie de buques patrulleros o vehículos policiales mejorarían la capacidad de Sierra Leona para supervisar sus fronteras marítimas y gestionar las tensiones internas. Las contribuciones financieras al fondo fiduciario de donantes múltiples para apoyar el Programa para el Cambio y la visión conjunta de las Naciones Unidas para Sierra Leona permitirían la puesta en marcha de los tan necesitados esfuerzos de consolidación de la paz. La financiación también reforzaría directamente la excelente e innovadora labor llevada a cabo por el Representante Ejecutivo del Secretario General, la Oficina Integrada para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona y las Naciones Unidas en su conjunto.

El enfoque integrado adoptado por las Naciones Unidas en Sierra Leona merece el pleno apoyo de la comunidad internacional. Se trata de un modelo de éxito que nos demuestra que los interlocutores nacionales e internacionales, incluidos el Consejo de Seguridad y la Comisión de Consolidación de la Paz, pueden trabajar juntos para lograr una paz sostenible incluso después del conflicto más devastador. La comunidad internacional debe garantizar que así sea. Sería una verdadera vergüenza que la complacencia en estas últimas etapas de la consolidación socavara el considerable progreso alcanzado hasta la fecha. Por ese motivo, la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz está plenamente dispuesta a apoyar a Sierra Leona en su camino hacia el desarrollo sostenible a largo plazo.

El Presidente (*habla en francés*): Tiene ahora la palabra el representante de Sierra Leona.

Sr. Davies (Sierra Leona) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Permitame transmitirle, en nombre de mi delegación, mis sinceras felicitaciones por haber asumido la Presidencia del Consejo de Seguridad durante el mes de marzo y darle las gracias por haber organizado este debate acerca del cuarto informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) (S/2010/135). Mi delegación también desea dar las gracias al Secretario General por su informe amplio y bien coordinado. Asimismo, deseamos darle las gracias por su excelente análisis de la situación actual en Sierra Leona, de conformidad con la resolución 1886 (2009) del Consejo de Seguridad, en la que se le pedía que presentara un informe semestral sobre las actividades de la UNIPSIL.

También deseo aprovechar esta oportunidad para expresar mi agradecimiento a los miembros de la configuración encargada de Sierra Leona y especialmente a su Presidente, el Embajador John McNee, por su excepcional dirección y por su esclarecedora declaración de esta mañana. Asimismo, deseo dar las gracias al Representante Ejecutivo del Secretario General, el Sr. Michael von der Shulenburg, por su productiva e inspiradora exposición informativa de hoy y la habilidad con que está gestionando los asuntos en Sierra Leona. En nombre de mi delegación, agradezco a la Comisión de Consolidación de la Paz y al Fondo para la Consolidación de la Paz sus esfuerzos decididos e incansables por mantener el proceso a pleno rendimiento.

Al reunirnos para examinar la aplicación del mandato de la Misión Integrada de Consolidación de la Paz de las Naciones Unidas en Sierra Leona —un proceso diseñado para prorrogar el mandato de la UNIPSIL por otros 12 meses— me complace señalar que se está progresando de manera significativa en la lucha contra los sobrecogedores desafíos a los que se enfrenta la nación. El Gobierno está plenamente comprometido a seguir adelante con los esfuerzos destinados a consolidar la paz y promover el crecimiento económico sostenido.

Coincidimos en muchas de las cuestiones que plantea el Secretario General en el informe que tenemos ante nosotros. Se ha logrado un progreso encomiable en el compromiso del Gobierno para

promover la buena gobernanza, como se puede comprobar en el marco estratégico y las acciones concertadas que el Gobierno continúa adoptando para facilitar la promoción de los derechos humanos, la igualdad entre los géneros, la descentralización y la transparencia y la rendición de cuentas en el gobierno, así como la lucha contra la corrupción, el tráfico de drogas y la delincuencia transfronteriza organizada.

El Gobierno también está decidido a crear una cultura de tolerancia política entre los principales partidos políticos del país. Esas medidas han favorecido un clima político relativamente pacífico, favorable para las inversiones y la mejora de las transacciones comerciales en todo el país. En el comunicado conjunto que firmaron en abril del año pasado los dos principales partidos políticos —el Partido del Pueblo de Sierra Leona (SLPP), de la oposición, y el partido en el poder, el Congreso de Todo el Pueblo (APC)— se sigue alentando a la coexistencia pacífica y el diálogo entre los principales partidos políticos, a pesar de los incidentes periódicos de enfrentamientos de poca importancia entre sus partidarios.

El reciente nombramiento del ex Ministro de Información y Comunicación del SLPP, el profesor Septimus Kaikai, como Presidente de la Junta de Síndicos del recién constituido organismo nacional de radiodifusión independiente, la Sierra Leone Broadcasting Corporation, es muestra del compromiso del Gobierno con la tolerancia política y la construcción de un sólido sistema democrático de comunicaciones. Sierra Leona también se precia de tener hoy uno de los sistemas de medios de comunicación más vibrantes e independientes, con más de 20 periódicos registrados, que representan todos los matices de persuasión política y social. El actual clima de libertad de prensa en Sierra Leona promueve el diálogo abierto y participativo sobre el futuro del país.

Como ya mencionó el Representante Ejecutivo del Secretario General, en los últimos meses el Gobierno ha mostrado su interés en garantizar una gobernanza transparente y responsable al despedir a otros dos ministros y varios funcionarios públicos, entre ellos, el Comisionado General de la Dirección Nacional de Hacienda, que fueron acusados de corrupción y abuso de su cargo por la Comisión de Lucha contra la Corrupción.

El Presidente Ernest Bai Koroma sigue comprometido con la promesa que contrajo al asumir el

cargo en 2007, en el sentido de que no se harán excepciones en su Gobierno y que todo ministro o funcionario cuya probidad moral resulte deficiente en relación con la utilización de los escasos recursos del país, será apartado de su cargo y obligado a devolver los fondos malversados, además de enfrentar actuaciones judiciales. La Comisión de Lucha contra la Corrupción ha seguido cumpliendo las leyes de lucha contra la corrupción de 2008, consideradas como unas de las más duras de África. Atenta al reconocimiento por el Gobierno de que la corrupción constituye una importante amenaza al crecimiento económico y la prosperidad, la Comisión de Lucha contra la Corrupción ha instruido 15 actuaciones judiciales con resultados satisfactorios y ha recuperado más de 2.000 millones de leones por concepto de multas estrictas impuestas a los acusados y, a consecuencia de ello, Sierra Leona avanzó 12 lugares en el índice de percepción de la corrupción internacional de 2009 de Transparency International.

En el período que se examina, el Gobierno completó el proyecto hidroeléctrico de Bumbuna que, además de restablecer la energía en una nación que ha estado sumida en la oscuridad por más de 10 años, tiene el potencial de dar el tan necesario impulso con el objeto de mejorar la situación socioeconómica y la calidad de vida de las personas.

El Gobierno ha adoptado también medidas firmes para mejorar la seguridad. Se han intensificado las patrullas conjuntas de efectivos militares y policiales con arreglo a la Ley sobre Asistencia Militar al Poder Civil, para hacer frente a la reciente serie de robos armados en la ciudad. Ello ha contribuido a mejorar considerablemente la situación de la seguridad.

El Gobierno, en sus constantes esfuerzos por dar relevancia al comunicado conjunto firmado el año anterior por los dos principales partidos políticos, sigue adoptando medidas eficaces para asegurar que las injusticias del pasado, que llevaron a una destructiva guerra de 11 años, no recuperen vigencia en la sociedad. En un nuevo intento de abordar las causas básicas de los enfrentamientos del año anterior en Freetown entre el SLPP y el APC, el Gobierno ha establecido un grupo de examen independiente, integrado por miembros designados por el SLPP y el APC, para investigar más a fondo los enfrentamientos. Actualmente, el grupo está celebrando sus sesiones y tras su conclusión, presentará al Gobierno sus

recomendaciones sobre las medidas que hay que adoptar para impedir la repetición de esos hechos.

El Plan de Acción Nacional de Sierra Leona para erradicar la desigualdad entre los géneros, la discriminación y la injusticia, que se presentó hace dos semanas en las Naciones Unidas durante el período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, órgano de las Naciones Unidas, fue otro logro importante en lo relativo a abordar las injusticias del pasado y un enorme paso adelante para que el abuso, la violencia y la discriminación contra la mujer no se toleren nunca más en nuestra sociedad. Además, la Comisión de Derechos Humanos ha hecho cuanto está a su alcance para supervisar la situación de los derechos humanos en el país y sensibilizar a la opinión pública en cuanto a los derechos humanos de las mujeres y los niños.

El objetivo de la reunión del Grupo Consultivo sobre Sierra Leona, que se celebró en noviembre en Londres, fue fomentar y promover la confianza de los inversores en el país a fin de generar riqueza y crear empleos para los jóvenes, sobre todo por medio de la revitalización del sector privado y la ejecución del Programa para el Cambio. El apoyo a la política de asistencia constituye uno de los hitos principales de la reunión del Grupo Consultivo y el Gobierno ha reiterado su firme compromiso con su plena aplicación. Seguimos confiando en que los asociados intensifiquen sus esfuerzos y cumplan sus compromisos de forma oportuna y previsible.

Los progresos del Gobierno han sido tan impresionantes que éste recibió también una clasificación favorable del Índice de Gobernanza en África de la Fundación Mo Ibrahim por haber sido el país que más ha mejorado en África en los dos últimos años en el ámbito de la gobernanza. Además, en un estudio reciente, el Banco Mundial concluyó que las normas relativas a la gobernanza, la estabilidad política y la capacidad de los ciudadanos de pedir cuentas al Gobierno han mejorado más significativamente en Sierra Leona que en muchos otros países del mundo.

A pesar de esos avances tan significativos en la promoción de una gobernanza responsable y receptiva, así como en la celeridad del renacimiento socioeconómico y político, el Gobierno es consciente de que aún siguen existiendo problemas importantes que continúan debilitando sus mejores iniciativas encaminadas a mejorar la vida de sus ciudadanos.

Uno de los ámbitos más espinosos que sigue exigiendo la atención urgente de los interesados y los asociados para el desarrollo de Sierra Leona es el desempleo de los jóvenes. Un importante porcentaje de jóvenes siguen desempleados y ese problema plantea una grave amenaza a las iniciativas encaminadas a consolidar la paz y la estabilidad de Sierra Leona. Se ha creado una Comisión Nacional de la Juventud, que aún no está en funcionamiento. Encomiamos al Organismo de Cooperación Técnica de Alemania por un proyecto experimental que incluye la participación de los jóvenes en una forma de empleo beneficioso relativo a la eliminación de desechos en la ciudad capital de Freetown. Sin embargo, nunca se podrá insistir lo suficiente en la urgente necesidad de movilizar recursos para hacer frente con más firmeza a este pesado problema del desempleo de los jóvenes.

A ese respecto, deseo hacer un llamamiento a nuestros asociados para el desarrollo a fin de que cumplan sus promesas y ofrezcan no sólo los 350 millones de dólares previstos que el Gobierno necesita para ejecutar su Programa para el Cambio, sino también otros recursos y oportunidades de creación de empleos necesarios para mejorar el problema del desempleo de los jóvenes. Mi delegación sigue creyendo también que la paz y la estabilidad en Sierra Leona siguen dependiendo de la inestabilidad sociopolítica subregional, como lo demuestra la actual crisis política en la vecina Guinea, que puede extenderse a nuestro país.

Si bien el Gobierno sigue trabajando con el Grupo de Tareas Conjunto de Lucha contra los

Estupefacientes para lograr que Sierra Leona y la subregión del África occidental queden libres de drogas, la amenaza del tráfico de estupefacientes en el África occidental y la delincuencia organizada transnacional siguen siendo amenazas reales y exigen una participación constante de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) durante muchos más años, sobre todo ante la proximidad de las elecciones presidenciales, legislativas y locales de 2012.

Para concluir, permítame reiterar nuestra gratitud a las Naciones Unidas, nuestros asociados bilaterales y la comunidad internacional en su conjunto por su continua participación en Sierra Leona con el fin de garantizar el mayor éxito posible a nuestra recuperación sociopolítica y económica y a la consolidación de la paz. Permítaseme aprovechar esta oportunidad para asegurar a este órgano le determinación del Gobierno de Sierra Leona de trabajar en cooperación con las Naciones Unidas, nuestros asociados para el desarrollo y la comunidad internacional a fin de garantizar que podamos superar los numerosos desafíos que enfrentamos como nación.

El Presidente (*habla en francés*): No hay más oradores inscritos en mi lista. De conformidad con el entendimiento alcanzado en las consultas previas del Consejo, invito ahora a los miembros del Consejo a celebrar consultas oficiosas para continuar nuestro debate sobre el tema.

Se levanta la sesión a las 11.20 horas.